

Estudio reveló que el Biobío es la región con más estrés financiero

Trabajo desarrollado por Cadem evidenció dura situación de la zona. Un 41% de los entrevistados del Biobío afirman “vivir con lo justo”.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconce.cl

AGENCIAUNO

Una encuesta realizada por Cadem en conjunto con AFP Capital evidenció que un 64% de los habitantes del Biobío se encuentran estresados financieramente. Esto conlleva que, a nivel nacional, nuestra región se ubica como una de las más negativas en esta percepción.

El estudio se realizó a través de focus group, donde se pudieron obtener variables consideradas claves en la percepción de bienestar financiero, donde participaron 2.277 personas a nivel nacional, pero cada una respondió sobre su zona.

En primera instancia, la investigación arrojó que un 54% de los chilenos vive con dificultades económicas, por ejemplo, 4 de 10 declara que no paga todas las cuentas mes a mes, sino que tiene que priorizar; 1 de 3 afirma que la desorganización financiera afecta su salud mental y 6 de 10 reconocen vivir estresados financieramente hablando.

COMPARACIÓN

Sobre esto, se identificó que la media a nivel nacional es de 45 puntos, lo que se traduce que existe una percepción negativa, donde el Biobío está bajo esto con 43 puntos, siendo la peor. Otras como Valparaíso sacó 44 y Los Lagos 46.

En la región, el 34% de los hogares declara que recibe entre \$300.000 y \$500.000. Por otro lado, un 41% afirma vivir con lo justo y con dificultades. Asimismo, el 27% indica que está tranquilo con su



ESTUDIO REALIZADO POR CADEM ENTREGÓ ANTECEDENTES REVELADORES SOBRE NUESTRA REGIÓN.

43

puntos tuvo el Biobío en la encuesta de bienestar financiero, menos de la media.

situación.

Roberto Izikson, gerente general de Cadem, en conversación con La Estrella señaló que “el resultado de todo esto es que el nivel de bienestar financiero de los chilenos está en una escala de 0 a 100, donde el 50 divide lo positivo de lo negativo, está en 45 puntos, lo es una zona negativa”.

“Mientras que, la región del Biobío particularmente es la que tiene el bienestar financiero más negativo con 43 puntos bajo el promedio nacional, más bajo que la Región Metropolitana, lo que da cuenta de que la zona se ha visto afectada,

41%

afirma vivir con lo justo en la zona, y sólo el 27% dice que vive tranquilo con su situación.

sobre todo, el último año, por los problemas del cierre de la planta de Huachipato y la falta de inversión de la industria forestal, entre otras cosas”, agregó.

“Esta es la mirada de los mismos habitantes del Biobío que declaran tener un índice de bienestar financiero más bajo que el resto de Chile”, aseguró el director.

ESTRÉS

“Hay mayor estrés, endeudamiento, menor satisfacción con los ingresos, con la posibilidad de poder darse un gusto, lo que le plantea desafíos importantes a la región”, com-

plementó.

“Sabemos que es una de las regiones que está con crecimiento neutro, negativo, cuando el resto de Chile tiende a estar con una leve tendencia a la recuperación, y eso evidentemente genera una presión”, afirmó.

“Por lo mismo, acá hay que ser muy claro, creo que para el Biobío en el corto plazo, el principal foco debería estar en la recuperación del empleo y en el desarrollo de proyectos de inversión, sobre todo, lo que está pasando en CAP, la industria forestal, y otros proyectos que puedan estar disponibles”, explicó.

“En la medida que haya más empleo, hay mejores sueldos, o sea, el empleo genera remuneraciones y la competitividad hace que aumenten los sueldos, y en la medida de que aumenten, voy a estar más satisfecho, más tranquilo”, sentenció. ☺